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Человеку свойственно заблуждаться. Все мы, не-
смотря на уровень образования, социальное и мате-
риальное положение, подвержены иллюзиям.
Иллюзии – это ложные убеждения, идеальные пред-
ставления о себе, искаженная реальность, которую
мы принимаем за истину. Они мешают нам быть объ-
ективными и адекватно воспринимать то, что про-
исходит вокруг. Жить в иллюзии обмана, порой,
комфортно, но очень опасно и вот почему.
      До 1 июня Правительство России должно подгото-
вить и представить Общенациональный план восстанов-
ления экономики страны после кризиса. Согласно

проекту плана, основными его по-
казателями на конец 2021 года яв-
ляются: устойчивый рост реальных
денежных доходов населения; сни-
жение безработицы до уровня не
более 5%; выход на устойчивый
рост ВВП на уровне не менее 2,5%
в годовом исчислении.

Для достижения целей плана
предлагается решение следующих
задач на конец 2021 года: рост ре-
альной заработной платы на
уровне не менее 2,5% в годовом
исчислении; уменьшение доли на-
селения с доходами ниже прожи-
точного минимума ниже уровня
2019 г.; рост инвестиций в основ-
ной капитал на уровне не менее
4,5% в годовом исчислении; рост
несырьевого неэнергетического
экспорта на уровне не менее 5% в
годовом исчислении; рост индекса
промышленного производства об-
рабатывающей промышленности
на уровне не менее 3% в годовом
исчислении; рост розничного това-
рооборота на уровне не менее 4%
в годовом исчислении; рост
объема платных услуг населению
на уровне не менее 3% в годовом
исчислении.

Значительная доля планируе-
мых мер призвана снизить админи-
стративную нагрузку на бизнес и
зафиксировать ряд временных по-
слаблений, введенных на период

коронавируса, на постоянной основе. Третий этап плана
должен быть реализован до конца 2021 года. Он пред-
полагает "...приближение к национальной цели обес-
печения экономического роста темпами выше
мировых".

      Вот читаю я этот проект, а в голове вертится только
одна гениальная фраза великого Станиславского: "Не
верю!" Причем, на геномном уровне – не верю! Как и
миллионы россиян. Потому что многие десятки лет
страна жила и продолжает жить в иллюзии обмана: про
честные выборы, про реальный рост доходов населения.

Мне кажется, что даже многие власти предержащие на-
столько тщательно и самозабвенно многие годы иска-
жали реальность, что и сами уже ее начинают
воспринимать за истину. Примеры? Да сколько угодно!

      Многим памятно выступление в 2017 году в Сочи
тогда еще председателя правительства Дмитрия Мед-
ведева, который заявил: "Мы справились с безработи-
цей....". Или заявление Росстата о росте реальных
доходов россиян в 2019 году, которому никто не пове-
рил. Это заявление прозвучало на фоне изменения Рос-
статом своей же методики расчета доходов населения
и беспрерывного падения этих доходов с 2014 по 2018
год.

      В 2018 году Аналитический центр при правительстве
РФ заявил: индекс административной нагрузки на биз-
нес снизился на 3,3% по сравнению с прошлым годом.
Вот только ни в 2018, ни в 2019 году сам бизнес этой
тенденции на себе не почувствовал. А на днях, и вовсе,
появились данные из исследования ФСО, проведенного
для отчёта Уполномоченного по защите прав предпри-
нимателей, из которого следует, что в России почти 75%
юристов и предпринимателей считают, что в стране не-
безопасно заниматься бизнесом.

      Или, например, Московская область. Несколько лет
власти, как мантру, повторяли, что в регионе осталось
менее 5000 обманутых дольщиков, но настал 2020 год и
выяснилось, что по разным оценкам в Подмосковье их
около 60000.

      Иллюзией обмана "больны" и многие региональные
чиновники, которые вновь и вновь отказывают подмос-
ковным Детям войны в реальной, законодательной по-
мощи, но как ошпаренные, в синих едросовских
жилетках носятся с продуктовыми наборами, искренне
считая, что это и есть реальная помощь нуждающимся,
в том числе и тем самым Детям войны.

      Иллюзия обмана, в которой живет страна уже не
одно десятилетие, страшна тем, что и будущий нацио-
нальный план восстановления страны после коронави-
руса тоже рискует превратиться стараниями Росстата и
власти в искаженную реальность, которую мы вновь
примем за истину. Только вот от нее в кошельках рос-
сиян точно не прибудет. А так хотелось бы!..

      С уважением ко всем жителям Подмосковья,

Председатель Совета регионального отделения 
партии СПРАВЕДЛИВЯ РОССИЯ в Московской области

                                                                       Игорь ЧИСТЮХИН

30 апреля, в ходе заседания Московской
областной Думы, рассматривались изме-
нения в областной закон "О мерах соци-
альной поддержки семьи и детей в
Московской области". По словам автора
проекта, зампреда областного парламента,
руководителя фракции "СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ" Игоря Чистюхина, документ раз-
работан для соцподдержки многодетных
семей в Московской области.
      "На сегодняшний день, в соответствии
с законодательством региона, у одного из
родителей многодетной семьи есть право
бесплатного проезда при сопровождении
своего ребенка на общественном транс-
порте в возрасте до 7 лет – отметил Чистю-

хин. Мы предложили продлить эту льготу
до достижения ребенком возраста 14-ти
лет. Мы считаем, что в современных усло-
виях, при низких доходах в семьях – это
одна из возможных и, на мой взгляд, не-
обходимых мер поддержки".
       "22 коллеги проголосовали за наш зако-
нопроект, но, увы, нам не хватило трех голо-
сов, чтобы закон был принят. Таким образом,
очередной важный и справедливый закон СР
"лег на полку" так нужных жителям Подмос-
ковья законов. Но мы обязательно вернемся
к его рассмотрению и надеюсь, что это слу-
чится уже в 2021 году!", – резюмировал
областной парламентарий.

Пресс-служба фракции

ИЛЛЮЗИЯ ОБМАНА

В МОСОБЛДУМЕ ОТКЛОНИЛИ ЗАКОН О ПОДДЕРЖКЕ МНОГОДЕТНЫХ СЕМЕЙ



13 мая Государственная Дума приняла в
третьем чтении проект федерального закона
№ 912249-7 "О внесении изменений в статьи
37 и 38 Федерального закона "Об основных

гарантиях избирательных прав и права на
участие в референдуме граждан Российской
Федерации" (в части совершенствования
процедуры сбора подписей и проверки под-
писных листов)". От фракции "СР" выступил
Олег Шеин: «Закон о голосовании дистан-
ционно или по почте – это закон об уничто-
жении принципа тайного голосования. Это
закон о том, чтобы за спиной у человека, ко-
торый находится в служебной зависимости,
доктора, про которого сейчас рассказывают
хорошие слова, учителя, рабочего "Газ-

прома" стоял его начальник и смотрел, чтобы
этот человек голосовал так, как выгодно его
начальнику, за правящую партию, проще 
говоря.

Этот закон, безусловно, разрушает дове-
рие к выборам и подталкивает общество к
более радикальным мерам. Этот закон прово-
цирует то, что произошло в Армении. И не
надо думать, что люди не смотрят на примеры
других стран. Ребята-полицейские тоже очень
устали от происходящего. Этот закон катали-
зирует политический кризис в стране. И есть,

конечно, точка зрения "чем хуже – тем лучше",
"СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ" её не разде-
ляет. Мы против закона, который разрушает
право граждан на тайное голосование. Мы
против закона, который подрывает остатки
доверия к российской выборной системе. И
мы против закона, который формирует поли-
тический кризис в стране, когда люди хотят
избирать одну власть и потом видят, что их
воля нагло попрана и об их мнение вытерли
ноги. Поэтому "СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ"

голосует против».

В одной из своих статей известный
идеолог и в недавнем прошлом высокопо-
ставленный чиновник Владислав Сурков от-
мечал, что "современная модель русского
государства начинается с доверия и на до-
верии держится".

Боюсь, что эпидемия коронавирусной
инфекции разрушающе действует на сего-
дняшние отношения между народом и "прав-
лением". Доверию между ними угрожает
инкубационный процесс вируса недоверия.

Этот процесс настораживает и тех, кто
считает себя властной элитой в России.
Именно по этой причине ускоренными тем-
пами создаётся "вакцина к вирусу недове-
рия", и эта гремучая смесь состоит из
законодательных инициатив по расширению
полномочий полиции, оцифровке сведений
о гражданах, постановке их под контроль ис-
кусственного интеллекта. Этот процесс кос-
нулся и избирательной процедуры с
подменой привычного голосования бюлле-
тенем электронным или почтовым плацебо.

Понятно, что законодательные нормы –
это лишь "фиговый листок", прикрывающий
циничные и корыстью мотивированные дей-
ствия так называемой элиты. По сути, сама
Конституция и государственные институты
для них такое же прикрытие. Владислав Сур-
ков не скрывает этого, подчеркивая, что
"многоуровневые политические учреждения

у нас иногда считаются отчасти ритуаль-
ными, заведенными больше для того, чтобы
было, "как у всех", чтобы отличия нашей по-
литической культуры не так сильно броса-
лись соседям в глаза, не раздражали и не
пугали их". И это утверждает человек, мно-
гие годы оказывающий существенное влия-
ние на внутреннюю политику страны, то
есть, хорошо знающий и понимающий суть
вопроса.

Страна терпит лишения: бьётся в кон-
вульсиях средний и малый бизнес, буксует и
без того чахлая производительная эконо-
мика, здравоохранение героически преодо-
левает препятствия, ранее созданные
элитными управленцами, народ "отбывает
срок" на карантине.

Оперативные меры поддержки бизнеса и
социальной помощи населению, обозначен-
ные Президентом, скорее всего проблему не
решат. Уже сейчас механизм даёт сбои, ме-
дики вынуждены публичными акциями доби-
ваться обещанных выплат, народ жалуется на
проблемы с медицинской помощью, не свя-
занную с вирусной инфекцией, банки не по-
няли за чей счёт банкет с льготными
кредитами бизнесу и поэтому в нём не уча-
ствуют.

Поводов для недоверия более чем до-
статочно! А что же дальше? Будет ли сфор-
мирован стратегический план гармонизации
интересов страны и тех, кто принимает ре-
шения от имени государства? Очень хоте-
лось бы надеяться на эволюционный
характер этого процесса. Например, через
принципиальный диалог между "элитой" в
виде её политического аватара – партии
"Единая Россия" и всем обществом.

Так или иначе, но вектор развития
страны придётся менять, исходя, при этом,
из необходимости национализировать госу-
дарство, его экономику, финансовые инсти-
туты, политическое пространство. Речь
пойдет и о том, чтобы вернуть реальную
власть её источнику – многонациональному
народу России, создать условия для форми-
рования подлинно национальной элиты,
способной взять на себя ответственность за
судьбу страны, а не за собственное благопо-
лучие в ущерб государству.

Олег ВОЛКОВ

Пока нас круглосуточно запугивали виру-
сом и лили елей на уши о распрекрасных по-
правках в Конституцию, в стенах Госдумы
созрел законопроект о тотальном вмешатель-
стве государственной машины в жизнь каж-
дого гражданина.

Законопроект ПФЗ № 759897-7 "О еди-
ном федеральном информационном реги-
стре, содержащем сведения о населении
Российской Федерации", вторгнется в личную
жизнь каждого из нас, перечеркнув суще-
ствующие федеральные законы и даже Кон-
ституцию. А управлять этим чудом будет кто?
Федеральная налоговая служба.

ЕФИР этот будет собирать, хранить и ис-
пользовать персональные данные граждан.
Не попасть в реестр не получится. Изменить
или удалить данные о себе тоже будет
нельзя. Юристы, которые про этот ЕФИР чи-
тали, уже надели шапки из фольги, потому
что законопроект переворачивает основы
основ - гражданин из субъекта права легкой
рукой законотворцев превращается в объ-
ект. Загляните в гражданский кодекс, чтобы
до конца почувствовать разницу между
этими, казалось бы, похожими определе-
ниями.

Все данные о гражданах будут собраны в
одном месте. Для удобства. Да, точно, очень
удобно будет слить одну базу, а не копо-
шиться в разных. Никто не может (и не смо-
жет) гарантировать безопасность какой-либо
информационной системы на 100%

Кстати, если у вас есть дети, то данные о
них тоже будут в реестре.

Сбор, хранение, использование информа-
ции о частной жизни лица без его согласия не
допускаются - обещает нам Конституция. Но
что такое Конституция против законопроекта
о ЕФИР? Плевать, согласны вы или нет. Стране
нужен реестр. Государство хочет знать о своих
людях всё. Неприкосновенность частной
жизни? Нет, не слышали.

В попытке понять зачем вот это все дела-
ется, на глаза попалось высказывание замна-
чальника ФНС: "Такое сосредоточение всех
данных поможет оценить совокупные доходы
домохозяйств, число нуждающихся семей в
стране. Это стало особенно актуально в усло-
виях распространения коронавирусной ин-
фекции, когда необходимо оказывать
адресную помощь именно тем, чьи доходы
упали из-за кризиса".

Закон планируется ввести в действие до
2023 года. Коронавирус будет вечным? Здесь
и сейчас государство совсем не в курсе о нуж-
дающихся? ФНС существует для раздачи
денег?

И вот еще что. Законопроект затрагивает
каждого гражданина. Но не каждый гражда-
нин знает о законопроекте. Про коронавирус,
однако, знает каждый. Смогли ведь про-
информировать, не поленились, до сих пор
работают все радиостанции страны!

Вот так проснёмся однажды, а у нас рей-
тинг низкий, дверь заварена, карты заблоки-
рованы и только одинокий дрон за окном
сообщает сколько мы задолжали ФНС.

Ну здравствуй, чудный новый мир...
Дмитрий БАРАНОВСКИЙ

Т О Ч К А  З Р Е Н И Я 2

ЦИФРОВОЙ ТОТАЛИТАРНЫЙ РЕЖИМ

СР ПРОТИВ ИСКАЖЕНИЯ ВОЛИ ИЗБИРАТЕЛЯ

Действующее законодательство допус-
кает досрочный выход на пенсию для нерабо-
тающих граждан, если службы занятости не
могут предложить им трудоустройство. Усло-
вием является наличие трудового стажа в 25
и 20 лет для мужчин и женщин соответ-
ственно. И начать получать пенсию можно не
ранее, чем за два года до установленного ре-
формой пенсионного возраста.

"Мы считаем эти условия несправедли-
выми и ущемляющими права граждан, – по-

яснил Сергей Миронов. – Наше предложение:
снизить необходимый для досрочной пенсии
трудовой стаж до 15 лет и для мужчин, и для
женщин. А возраст, с которого можно раньше
срока выходить пенсию, установить в 60 и 55
лет соответственно. Это будет правильное и
необходимое решение в ситуации, когда идут
сокращения персонала и даже ликвидация
предприятий, что ставит предпенсионеров в
самое уязвимое положение. В условиях пан-
демии особенно важно поддержать граждан,

которые, безусловно, своим тру-
дом заслужили право на такую
поддержку государства".

Соответствующие поправки фракция
"СР" предлагает внести в федеральный
закон "О занятости населения в Российской
Федерации".

Сергей Миронов также напомнил в этой
связи, что партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ

изначально и последовательно выступала
принципиальным противником повышения

пенсионного возраста. «Время, прошедшее
после принятия этого ошибочного решения,
только подтверждает нашей правоту, - под-
черкнул лидер СР. Мы продолжаем бороться
за отмену антинародной пенсионной ре-
формы и делаем всё, чтобы смягчить ее не-
гативные последствия. Наша новая
пенсионная инициатива – еще один шаг в
этом направлении".

СЕРГЕЙ МИРОНОВ: ПОРА МЕНЯТЬ ПРАВИЛА 
ДОСРОЧНОГО ВЫХОДА НА ПЕНСИЮ

ВИРУС НЕДОВЕРИЯ

Упростить условия досрочного выхода граждан на пенсию предлагает Председатель партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, руководитель
фракции "СР" в Госдуме Сергей Миронов. Соответствующий законопроект направлен на получение отзыва Правительства.



С голубых экранов нам много рассказывают, как наша ме-
дицина борется с пандемией. Это действительно нелегкая са-
моотверженная борьба. 

Но ситуация породила иные проблемы. Создаётся ощуще-
ние, что другие болезни у людей просто исчезли. Больше нет
инсультов и инфарктов, нет аллергии и бронхитов, нет онколо-
гии, да и вообще умирают только от коронавируса.

Вот, к примеру, у пожилой жительницы подмосковной
Электростали с 30-летнего возраста проблема с почками, по-
стоянно образовываются камни. В очередной раз в ноябре
прошлого года она попала в больницу МЧС 21. Там ей помочь
не смогли, у нас в городе не оказалось нужных специалистов.
Поэтому пациентку направили на операцию в Химки. 

За три месяца она перенесла 4 операции и не все из них
прошли удачно. Местные врачи пеняли ни химкинских, те же,
наоборот, на электростальских...

30 апреля, уже в разгар пандемии коронавируса, у больной
началось обострение. Давление – до 240, сильные боли. Элек-
тростальскую скорую прождали 4 часа. Дороги свободные, но
оказалось, что самих машин скорой не хватает. Наконец, при-
ехали, сделали уколы и отвезли пациентку в больницу. В при-
емном покое медперсонал ни о каких костюмах защиты и не
слышал, у них не было даже масок и перчаток.

Положили в нефрологию, дежурный хирург назначил лече-
ние, но специалист-нефролог появился лишь через 6 дней, по-
тому что он один на весь город. В итоге 8 мая больную

выписали, пояснив, что « у вас идёт песок, а это
можно лечить и дома».

Однако 15 мая УЗИ показало два огромных камня,
которые надо только оперировать, но как пояснил
врач, сейчас коронавирус и оперировать нельзя.

Сейчас часто можно услышать, что человек умер
от коронавируса, но у него были сопутствующие за-
болевания. При этом эти «сопутствующие» заболе-
вания сейчас никто и не лечит? Почему поликлиники
не работают? Может быть, это только в Электро-
стали такой подход?

Или вот еще одна невесёлая история. 83-лет-
ний житель Электростали упал и сломал шейный
позвонок. Положили в ту же больницу МСЧ 21. Для
выполнения операции пришлось пригласить более квалифи-
цированного специалиста из Москвы.

Cтали готовить к операции, но спустя неделю, хватились,
что при поступлении в больницу не взяли у старика тест на ко-
ронавирус. Тест оказался положительным, и больного тут же
переводят в инфекционное отделение и при этом практически
забывают об основном заболевании. Более того, корсет, по-
ставленный в хирургическом отделении, при переводе в дру-
гое отделение надо было оставить, а родственникам
предложили купить самим другой корсет...

Само инфекционное отделение произвело сильное впечат-
ление. Такой разрухи не было, наверное, и в послевоенные

годы. Палаты переполнены. Где уж там до показательных боль-
ниц Москвы. Одна тумбочка на троих, холодильник в коридоре,
из лекарств только парацетамол...

Эти конкретные истории, услышанные мною от знакомых
и друзей в Электростали, красноречиво говорят о том, что ко-
ронавирус лишь усугубил и без того разрушительные послед-
ствия "оптимизации" первичного звена здравоохранения на
местах и, в частности, в нашем подмосковном городе. Теперь
же приходится разрываться на два фронта. Пытаться хоть что-
то восстановить из порушенного и одновременно воевать с ви-
русной эпидемией.

Светлана ЖИЛИНА

В Правительстве Московской области отреагировали на обращение депутата и журналиста, руково-
дителя Сергиево-Посадского местного отделения партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Андрея Мардасова
к губернатору Московской области Андрею Воробьёву с просьбой выделить средства на ремонт автома-
шин скорой помощи.

Ранее депутат Андрей Мардасов выяснил, что из положенных по нормативу 21 машины скорой на под-
станции в Сергиевом Посаде на ходу остались всего 16 машин, из которых ещё две забирают в другой
округ. В итоге на весь округ остаются всего 14 машин. В результате жители по 10-15 часов ожидали при-
езда скорой и не могли получить необходимую своевременную медицинскую помощь.

После острой публикации представителя СР сразу последовала реакция. На подстанцию скорой по-
мощи в Сергиев Посад поступил новый реанимобиль Ford класса «С». Ещё девять автомобилей, нахо-
дившихся не на ходу, отправлены на ремонт. Уже произведена дефектовка, заказаны необходимые для
ремонта детали, несколько автомобилей уже начали ремонтировать.

После вмешательства в ситуацию руководителя местного отделения СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ си-
туация с каретами скорой помощи в Сергивом Посаде начала стабилизироваться. Жители в соцсетях на-
писали благодарности в адрес депутата Андрея Мардасова и отделения партии СПРАВЕДЛИВАЯ

РОССИЯ.

Пресс-служба местного отделения 
г.о. Сергиев Посад

3М Е Д И Ц И Н А

ЭЛЕКТРОСТАЛЬ: КОРОНАВИРУС ВЫСВЕТИЛ ПРЕЖНИЕ ИЗЪЯНЫ
ГОРОДСКОЙ МЕДИЦИНЫ

Депутаты Бокиев Р.Т., Федотов Н.С., Ананьев В.А. обрати-
лись к председателю Совета депутатов городского округа Ло-
тошино Глумцеву А.М. с заявлением о включении вопроса о
возобновлении работы инфекционного отделения ГБУЗ МО
"Лотошинская ЦРБ" в повестку заседания Совета депутатов. Эту
проблему депутаты СР считают важной в свете комплекса мер,
направленных на предотвращение распространения COVID-19.

Помимо внимания, уделяемого лечению пациентов с коро-
навирусной инфекцией, эта группа депутатов не упускает из

вида и другие заболевания. В частности, ими ведется контроль
по ответам надзорных органов на депутатский запрос Совета
депутатов городского округа Лотошино от 12.11.2019 № 67,
касающийся порядков оказания медицинской помощи по раз-
личным профилям.

А для ускорения решения ситуации с инфекционным отде-
лением Лотошинской больницы депутат Бокиев Р.Т. решил ис-
пользовать также ресурс регионального отделения партии
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Московской области. Через

областную СР было подготовлено и направлено соответствую-
щее обращение министру здравоохранения Московской обла-
сти Стригунковой С.А.

Во фракции "СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ" в Московской
областной Думе и подмосковной СР рассчитывали получить
ответ профильного министра в ходе выступления Стригунко-
вой С.А. на заседании областного парламента 28 мая 2020
года в рамках "Часа Правительства". Но, к сожалению, ответа
от главы областного медицинского ведомства в ее выступле-
нии не последовало. 

Пресс-служба местного отделения г.о. Лотошино

СЕРГИЕВ ПОСАД: ВМЕШАТЕЛЬСТВО СР ПОМОГЛО ВЫПРАВИТЬ
СИТУАЦИЮ С НЕХВАТКОЙ МАШИН СКОРОЙ ПОМОЩИ

Учитывая, что пандемия коронавируса обнажила плачевные результаты "оптимизации" системы здравоохранения, решение про-
блем районного здравоохранения остаётся в центре внимания депутатов Лотошинского Совета от партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ.

ЛОТОШИНО: ДЕПУТАТСКИЙ КОНТРОЛЬ В СФЕРЕ ЗДРАВООХРАНЕНИЯ

ГОСУДАРСТВО ДОЛЖНО ЗАФИКСИРОВАТЬ ЦЕНЫ НА МАСКИ 
И ПЕРЧАТКИ

В партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ считают, что стои-
мость медицинской маски не должна превышать 10 рублей.
При этом, необходимо на федеральном уровне установить
предельные розничные цены на средства индивидуальной за-
щиты населения и четко довести это требование до регионов. 

Сегодня почти везде по стране действует масочный
режим, и скорее всего  люди еще долго будут вынуждены поль-
зоваться масками в общественных местах. Но раз органы вла-
сти обязали граждан носить маски и перчатки, они обязаны и
обеспечить их доступность. Если сложно организовать бес-
платную раздачу, хотя бы надо установить минимальную цену

для розничной продажи. А то получается, что требовать тре-
буем, штрафами грозим, а как доходит дело до стоимости,
власть тут не при делах…

По данным ФНС, объем потребления масок в аптечных и
розничных сетях достигает в среднем 1,7 млн. в сутки. Со-
гласно информации Минпромторга, средняя цена на маску со-
ставляет 25 руб. за штуку.

Во многих областях за такие деньги маску днем с огнем не
найти. Но даже если исходить из этой цифры,  население еже-
недельно тратит на маски почти 300 миллионов рублей. И это
в то время, когда большинство россиян едва сводит концы с

концами. Зачастую люди покупают одну маску и носят – лишь
бы к ним не привязывались. От такого режима польза только
тем, кто наваривает барыши на средствах защиты. 

Есть и положительный опыт. В Пермском  крае стоимость
маски для пенсионеров старше 65 лет установили в 10 руб-
лей за штуку. Это цена вполне адекватная. До пика пандемии
в контрактах на оптовые поставки стоимость масок колеба-
лась в пределах 1,5–3 рубля за штуку. А если в цепочке "по-
ставщик сырья – производитель – продавец" кто-то задирает
цены, государство должно власть употребить, а не оста-
ваться в стороне. 
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Проблема утилизации твердых бытовых отходов (ТБО) в полный рост встала в
Московской области.  Известные «мусорные» события сначала в Балашихе,
потом в Волоколамске, Коломне и ряде других мест нашей области позволяют
говорить о полномасштабной экологической катастрофе.  Подмосковные поли-
гоны, а попросту свалки, закладывались еще в советские времена, когда жи-

тели производили мусора в разы меньше и о будущем особо не задумывались.
Из действующих в Московской области свалок большинство было запущено до
2000 года, так что полигоны просто продолжают переполняться. Что неудиви-
тельно, потому что Москва производит в год  свыше 10 млн. тонн ТБО. Адек-
ватны ли сейчас действия властей в ответ на этот серьезный вызов?

Первый заместитель председателя Комитета
ГД по контролю и Регламенту, заместитель руко-
водителя фракции "СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ"
Олег Нилов прокомментировал планы построить
в России мусоросжигательные заводы по уста-
ревшей технологии:

– Думаю, этот проект можно расценивать не только как
затратный и экологически небезопасный, но еще и как ар-
хиубыточный вариант. Грубо говоря, это будет сжигание
денег. Большую часть мусора, до 60-80%, можно и должно
перерабатывать как ценное вторичное сырье. И в первую
очередь все, что представляет собой тару – стеклянную,
алюминиевую, пластиковую. Все это в обязательном по-
рядке сначала должно быть изъято из общего мусорного
объема и отсортировано. Как известно, эти фракции состав-
ляют десятки процентов, и плюс еще бумага, картон, и т.д.

Ситуация с данным проектом напоминает мне совер-
шенно дикую картину, когда лес у нас может гореть, пропа-
дать, гнить, но не дай бог кто-то попробует без
соответствующего разрешения подобрать с земли валежник

– сразу санкции, вплоть до уголовных. Здесь примерно то
же самое. Почему-то ничего не делается для того, чтобы ор-
ганизовать массовый сбор всего этого вторсырья, как это
активно практиковалось в Советском Союзе, и как происхо-
дит сегодня во всех европейских странах. И ведь ничего
сложного здесь нет, если обеспечить людям возможность
сдачи разного рода тары в каждом крупном супермаркете в
обмен на возврат определенной наценки, которую они опла-
чивают при покупке товара.

Одним словом, варианты существуют, есть богатый со-
ветский опыт, поэтому непонятно, почему ничего из этого не
применяется, а решено весь вал мусора отправлять сразу в
топку. Просто невозможно объяснить этой бесхозяйствен-
ности, этой вредоносной и можно даже сказать преступной
халатности! Вместо того, чтобы значительную часть мусора
изымать, отправлять на сортировку и переработку, и полу-
чать от этого выгоду, мы огромные деньги будем тратить на
то, чтобы все это через мусоропровод, через бачки перево-
зилось за сотни километров. Будем тратить огромные
деньги на бензин, солярку и т.д., на оплату труда миллионов
людей в этой отрасли.

Видимо, причина в том, что оплачивать все это будет
даже не государство, и не какой-то инвестор этих мусоро-
сжигательных заводов. В конечном итоге оплачивать будет
каждый гражданин – через увеличение соответствующих
коммунальных тарифов. Мы за все будем платить! А раз мы,
так плевать всем этим организаторам мусорного бизнеса на
сбережение наших конкретных денег. И чем больше там
будет операций, чем больше будет километров, тонн и
каких-то калорий в печи, тем больше будут тарифы.

У людей, к сожалению, нет возможности жестко задать
вопрос и нажать на стоп-кран в развитии этого направления.
А к кому-то, что называется, аппетит приходит во время еды,
и они уже увидели для себя необъятные горизонты прибыли.
Какая экономия, какая экология? Они наоборот будут ста-
вить задачу увеличивать объемы выпуска вредоносной тары,
увеличивать объемы ее сбора и отправки в печку, чтобы при-
быль для них росла и росла.

Поэтому я считаю, что речь здесь идет о подходе не
только абсолютно ущербном, но и социально взрывоопас-
ном. Все эта прибыль, эти миллиарды однозначно будут с
очень дурными душком и последствиями.

В ПОДМОСКОВЬЕ САМАЯ ТЯЖЕЛАЯ СИТУАЦИЯ 

Мусорные миллиарды с дурным душком

После долгих дебатов в Европейском союзе одобрили
очень важный документ «ЕС Таксономия». Об этом сообщает
портал GlobalCapital.com. В нём технология мусоросжигания
исключается из разряда экологичных, а значит, финансиро-
вать её не следует

«ЕС Таксономия» — это, по сути, гид по зелёной эконо-
мике всего Союза. Он должен служить отправной точкой для
лиц, принимающих решения о финансировании объектов и
технологий и бизнеса, инвестирующего в экономику ЕС.
Правда, его реализацию на практике отложили до декабря
2022 года, но это скорее говорит о том, что весьма обшир-
ный документ носит практический характер и необходима
серьёзная подготовка к его применению.

В документе, в частности, говорится, что мусоросжи-
гание нельзя считать экологически устойчивой техноло-

гией, благоприятно влияющей на климат. Кроме того, экс-
перты в этом документе доказывают и бесперспектив-
ность этой технологии с точки зрения рационального
использования ресурсов, а значит, её вред для окружаю-
щей среды.

Европейцы рассудили здраво: если есть большая печь,
в строительство и систему очистки которой вложены сред-
ства, и обслуживание которой требует постоянных расхо-
дов, то её всё время нужно будет чем-то топить, то есть в
том числе тратить на это полезные ресурсы.

Авторы особо подчёркивают, что до сих пор значительная
доля отходов, которые могут быть переработаны, просто сжи-
гается. В тех странах-членах ЕС, где мусоросжигание яв-
ляется одним из основных методов обращения с отходами,
это приведёт к избыточному количеству таких предприятий,
а страны, их построившие, загонят себя таким образом в ло-
вушку. Эксперты указывают, что термическое обезврежива-
ние отходов не стимулирует увеличение объёмов
переработки и повторного использования, то есть тех видов

обращения с отходами, которые стоят выше сжигания по
иерархии, принятой в ЕС.

Иными словами, мусоросжигательные заводы играют на
руку потребительскому буму, провоцируя людей покупать и
использовать всё больше одноразовых вещей, на что не-
избежно уходят невозобновляемые ресурсы, такие как
нефть и газ. А это не только противоречит европейской тра-
диции бережливости, но ещё и очень дорого и загрязняет
окружающую среду.

Правильное обращение с отходами воспринимается в
культуре западных (северных, южных и центральных) евро-
пейцев как планетарная и очень ответственная задача. Я
убеждалась сама и не раз. Людей с детства сознательно и
последовательно приучают к раздельному сбору в домохо-
зяйствах. Эта просветительская программа никем не оспа-
ривается, ни у кого не вызывает сомнений, подозрений в
политической нелояльности или протесте. Даже малыши
знают: плохо засорять планету, сжигать опасно, — говорит
Анна Дмитриева, сокоординатор движения «Экологика».

Э К О Л О Г И Я

Мусоросжигание: Устаревшей и опасной технологии 
не место в России!



Жители Рузского городского округа на-
правили президенту страны обращение по
поводу угрозы экологической катастрофы,
связанной со строительством объекта об-
ращения с отходами на вскрытом водонос-
ном горизонте близ деревни Щелканово.
Угроза экологической катастрофы была
подтверждена рядом геологических иссле-
дований и экспертными заключениями спе-
циалистов.

К сожалению, в настоящий момент, про-
изошло то, о чем говорили эксперты, ученые
и жители района – отравлены воды водонос-
ного горизонта.

По данным Главного Управления МЧС
России по МО, фильтратом с площадки вре-
менного хранения ТБО, размещенной на тер-
ритории данного предприятия, был отравлен
водоем, образованный водами вскрытого во-
доносного горизонта, являющегося источни-
ком питьевого водоснабжения ближайших
населенных пунктов.

Министерством экологии МО, с большим
опозданием, наконец-то было принято реше-
ние: о временной реквизиции земельного
участка на котором расположен комплекс пе-
реработки отходов (предварительно, глава
Рузского ГО ввел режим чрезвычайной ситуа-
ции локального характера), также было при-
нято решение за счет резервного фонда
областного бюджета провести ликвидацию
площадки временного хранения ТБО.

Данное решение можно было только при-
ветствовать, однако, из запрашиваемых Ми-
нистерством Экологии МО 290 млн руб.,
только 146 млн. руб. пойдут непосредственно
на ликвидацию ЧС, (вывоз временной свалки,
фильтрата и зараженной земли), а 144 млн.
руб., фактически, на продолжение строитель-
ства комплекса переработки отходов - «при-
ведение участка в соотвествие с требованиям
целевого использования» поднятия уровня
земли на 2 метра и укрепление откосов со
стороны водоема габионной стеной, для
дальнейшего размещения чаш  захоронения
отходов. Это планируется сделать на терри-
тории, где размещение подобного объекта
запрещено несколькими федеральными зако-
нами, да к тому же с использованием бюджет-
ных средств в особо крупном размере в
интересах частной компании. 

Вместо того, чтобы разобраться с причи-
ной и обстоятельствами приведшими к эко-

логической катастрофе, провести тщатель-
ный анализ решений,  послуживших основа-
нием для начала возведения экологически
опасного промышленного объекта в теле не-
рекультивированного карьера, назначить
повторные экспертизы с учетом материалов
свидетельствующих о вскрытом водоносном
горизонте и гидравлической связи водных
объектов, руководство  Московской обла-
сти, предприняло совершенно противопо-
ложные действия – более активно
продолжили строительство комплекса с по-
лигонами захоронения.

Пока произошла катастрофа локального
масштаба, последствия которой еще пред-
стоит исследовать. При этом, на полигоне
было размещено только 18 тыс. тонн отходов,
а что будет, когда завезут захоронят 3,5 млн.
тонн ядовитых хвостов переработки, как это
планирует МинЖКХ Московской области?

На пресс-конференции, министр эколо-
гии, на вопрос жителей о гидравлической
связи с водоносным горизонтом и рисками
заражения питьевого источника заявил, что
гидравлическая связь будет ликвидирована
посредством технических решений.

Принятие каких-либо решений органом
власти любого уровня о применении раз-

личных защитных конструкций, приспособ-
лений, «технических решений», которые
якобы обеспечат «надёжность» и «экологи-
ческую безопасность» данного объекта по
захоронению отходов, является незаконным
и, по мнению людей, преступным. Даже в
проектной документации «Комплекса по пе-
реработке и размещению хвостов (остатков
сортировки) мусоросортировочного ком-
плекса в Рузском городском округе Москов-
ской области» прямо указано, что «…
Межморенный водоносный комплекс (на ко-
тором планирует разместить чаши захоро-
нения отходов) на большей площади своего
распространения является доброкачествен-
ным источником питьевого водоснабжения,
и используется многочисленными скважи-
нами и колодцами, а также путём каптажа
родников. Наиболее широко используется
для сельскохозяйственного водоснабжения
и водоснабжения СНТ. В связи с отсут-
ствием на участке изысканий верхнего во-
доупора, защищенность водоносного
горизонта от поверхностного загрязнения
весьма слабая, категория защищенности
подземных вод низкая…»

Даже после факта свершившейся ката-
строфы, никто из руководителей Москов-

ской области, будучи ознакомленными с
мнениями ученых, заключениями экспер-
тов, то есть, по сути, доказательствами, что
в этом месте нельзя возводить экологиче-
ски опасные, и вообще любые промышлен-
ные объекты, ПРИНЯЛИ РЕШЕНИЕ
ВСЁ-ТАКИ ПРОДОЛЖИТЬ НАЧАТОЕ ПРЕ-
СТУПНОЕ СТРОИТЕЛЬСТВО, НО УЖЕ ЗА
СЧЕТ СРЕДСТВ БЮДЖЕТА ОБЛАСТИ, ВМЕ-
СТО ТОГО, ЧТОБЫ ОБЕСПЕЧИТЬ НЕМЕД-
ЛЕННОЕ прекращение строительства,
ПРОВЕСТИ УЖЕ УТВЕРЖДЕННУЮ РЕКУЛЬ-
ТИВАЦИЮ и ОБЕСПЕЧИТЬ возвращение на-
рушенных земель в собственность  и под
охрану Российской Федерации.

Ученые и эксперты считают, что при
любых предпринятых мерах - нельзя ис-
ключить вероятность отравления вод
вскрытого водного горизонта, являюще-
гося источником питьевого водоснабжения
района северо-запада Московской области
и Москвы. Если сейчас не остановить
строительство, все опять обернется ката-
строфой – только уже в масштабе области
и Москвы. Именно поэтому в законодатель-
стве Российской Федерации введен пря-
мой запрет на размещение любых объектов
по размещению любых отходов на таких
территориях.

Тем более, как выяснили жители, пред-
ставители органов власти Московской обла-
сти и Рузского городского округа в течение
нескольких месяцев скрывали от населения,
и от федеральных органов уже свершив-
шееся преступление – массовое отравление
окружающей среды – почвы и воды, ядови-
тым свалочным фильтратом. А ведь местные
жители постоянно предупреждали адми-
нистрацию Московской области, руковод-
ство Министерства экологии и надзорные
органы о грядущей экологической ката-
строфе, и затем о свершившейся ката-
строфе.

Мы всё же надеемся, что в правовом госу-
дарстве есть институты, способные защитить
право людей на безопасные условия прожи-
вания, на сохранение их здоровья и жизни,
поэтому продолжаем борьбу. 

Алексей РУСАКОВ,
заместитель председателя инициативной

группы, избранный народным сходом
(1230 участников) жителей Рузского  и

Волоколамского городских округов.
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Экологическая катастрофа местного масштаба

Несмотря на то, что в Европе мода на термическое уни-
чтожение отходов идёт на убыль, планы по строительству му-
соросжигательных заводов (МСЗ) в России пока только
набирают силу. И то, что в Европе уже считается вчерашним
днём, у нас преподносится как перспективная разработка.

В Московской области в самые ближайшие годы могут
появиться четыре завода — в Ногинском, Солнечногорском,
Воскресенском и Наро-Фоминском районах. Мощность каж-
дого из них будет составлять 700 тысяч тонн — это в три раза
больше, чем сжигает сегодня, например, МСЗ-4 на востоке
столицы, к которому у жителей окрестных районов Москвы и
области масса претензий. Утверждается, что там будут уни-
чтожать только сортированный мусор. При этом, как следует
из документов, даже в Европейском союзе, где процент пе-
реработки вторсырья один из самых высоких в мире, полез-
ные фракции тоже попадают в печь.

«Иногда европейцев тоже обманывают: жгут собранное
раздельно, если заводику не хватает сырья. Например, хо-
рошо горящий, но очень опасный с этой точки зрения пла-
стик. Ведь технологический процесс не остановишь.
Остановка МСЗ сама по себе — уже аварийная ситуация,
требующая особого технического подхода, избежать выбро-
сов при перезапуске невозможно. Народу, конечно, об этом
не докладывают. Что будет у нас, даже не хочется представ-
лять. Да ещё и при современном уровне коррупции и безраз-
личного отношения к населению», — возмущается Анна
Дмитриева.

Действительно, в России, где понятие «раздельный сбор
отходов» только начало закрепляться в сознании чиновни-
ков, говорить о большом проценте использования вторсырья
вообще не приходится. Сжигание же смешанного мусора, по
мнению экспертов, как раз и представляет основную опас-

ность, ведь в нём содержатся и те материалы, выбросы при
горении которых могут отравить миллионы людей.

Разработчики заводов в России стараются не говорить о
том, что с каждым годом отношение официальной Европы к
мусоросжиганию становится всё более негативным. В 2017
году Европейская комиссия опубликовала коммюнике, где
призвала те страны, которые не усердствуют с мусоросжи-
ганием, продолжать оставаться в стороне от этой техноло-
гии. А тем государствам, которые её активно используют, —
не считать  приоритетным способом обращения с отходами.
Теперь же мусоросжигание и вовсе рискует остаться на обо-
чине европейской экономики.

«Постепенно в Европе должны будут исчезнуть мусоро-
сжигательные заводы, а распространение получат следую-
щие виды деятельности в сфере отходов: раздельное
накопление и транспортировка неопасных отходов для их
подготовки к повторному использованию или рециклингу,
анаэробное сбраживание и компостирование органических
отходов, отсос биогаза и его энергетическое использование.
Получается, что «удачные европейские практики», которыми
европейский бизнес трясёт сегодня перед Россией в на-
дежде продать то, что завтра у них будет вне закона, — это
как раз неудачные практики. И будет глупостью это не уви-
деть и не услышать», — считает Анна Гаркуша, руководитель
направления по взаимодействию с органами власти Ассо-
циации «РазДельный Сбор».

Что касается опасности мусоросжигательных заводов для
здоровья жителей соседних районов, то после перехода на
более современные способы обезвреживания отходов в по-
следние годы претензий к МСЗ на Западе стало меньше,
люди почти смирились с вынужденным соседством. Хотя ещё
десять лет назад данные об онкологии и других заболеваниях

у жителей соседних с заводами районов были шокирующими.
Но оказалось, что даже самые лучшие фильтры не решают

проблему выбросов. Международной группе учёных в 2014-
2015 годах удалось обнаружить, что на современном МСЗ в
Голландии всё-таки происходят выбросы диоксинов — ток-
сичных веществ, вызывающих онкологию и другие серьёзные
заболевания. Они возникают во время его запуска и переза-
пуска и отравляют землю и продукты сельского хозяйства в
округе. На других заводах, полагают экологи, ситуация такая
же, но когда замеры выбросов делаются в текущем режиме
работы предприятия, показатели вредных веществ оказы-
ваются в пределах условной нормы.

Чем же заменить работающие и планируемые заводы? В
Европейском союзе экономика теперь должна строиться на
принципе трёх R — reduce, reuse, recycle (сокращение, повтор-
ное использование, переработка). И только то, что остаётся от
переработки, следует как-то уничтожать. Российские инсти-
туты уже разработали не одну технологию более безопасного
обращения с мусорными «хвостами», чем сжигание. По мне-
нию экологов, именно сочетание европейского подхода к ра-
зумному потреблению с нашими технологиями утилизации
«хвостов» и есть лучший вариант выхода из мусорного кризиса.

Виктория КОПЕЙКИНА 

С УТИЛИЗАЦИЕЙ МУСОРА  
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Дистанционный приём населения провёл Зампред 
Мособлдумы, руководитель фракции "СПРАВЕДЛИВАЯ

РОССИЯ" Игорь Чистюхин
По словам депутата, большинство вопросов, поступивших

от жителей, касались снятия ограничений, связанных с коро-
навирусной инфекцией, введения масочного режима и мер
социальной поддержки граждан.

Кроме того, поступили жалобы на отсутствие тепла в не-
скольких многоквартирных домах. Также, как отметил депутат,
жители продолжают обращаться по поводу начисления высо-
ких тарифов за вывоз мусора.

В посёлке совхоза «Раменское» есть центральная площадь.
Она пользуется популярностью у детей. Однако, из-за отсут-
ствия ограждения с дорогой, дети рискуют выбежать на про-

езжую часть, что очень беспокоит родителей. Перегово-
рил с главой Раменского городского округа Виктором Не-
волиным, и, могу сказать, что в ближайшее время забор
будет установлен. Кроме того, поступил запрос на ас-
фальтирование трёх дорог в посёлке Удельная. После ра-
бочей встречи с главой городского округа удалось
прояснить эту ситуацию. Асфальтовое покрытие на улицах
Аэрофлотская и Октябрьская будет заменено в этом году,
а улица Горького включена в программу на 2021 год", –
рассказал Чистюхин.

Как отметил областной парламентарий, в ходе пря-
мого общения поступило несколько личных обращений,
каждое из которых взято в работу.

Пресс-служба фракции

Этот девиз СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ реали-
зует на практике

В непростых условиях ограничений в связи с
коронавирусной инфекцией активисты партии
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в муниципалитетах
Московской области стараются помогать нуждаю-
щимся землякам.

Сейчас эту добрую традицию продолжает
местное отделение СР в Ивантеевке. Его активи-
сты вручили продуктовые наборы многодетным
семьям.

Как уточнила член партии Ольга Привалова, в
этой акции партийцам помогла предприниматель
Ольга Адамасская и ее фирма. Спасибо им за чу-
десные фруктовые наборы! Спасибо за сотрудни-
чество и благотворительность, так нужную в эти
тяжёлые времена. От себя хочу лишь добавить, что
улыбки детей, позитивные эмоции, радость от до-
брых дел – словами описать нельзя! Будем и
дальше продолжать помощь нашим дорогим жи-
телям!

Пресс-служба местного отделения в г.о.
Ивантеевка

О работе приёмной депутата
П А Р Т И Я  Д Е Й С Т В У Е Т

Ивантеевка: в трудное время 
всегда рядом! 

"Чтобы поверить в добро, надо начать делать его" – цитата Льва Толстого с очень глубоким смыслом. Вот и в г.о. Ступино на одно
доброе дело стало больше, благодаря СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ.

К руководителю местного отделения партии в Ступино Роману Овчинникову в ходе онлайн-приема населения обратилась Пова-
ляева Надежда Ивановна. Одинокая 73–летняя пенсионерка, инвалид, которая проживает в муниципальной квартире.

"Надежда Ивановна просила о помощи – установке квартирных приборов учета. Длительное время она была вынуждена платить
за коммунальные услуги по нормативу, а не по фактическому потреблению. Учитывая, что площадь муниципальной квартиры большая,
то и счёт за коммуналку был огромным, попросту непосильным для одинокой пенсионерки. Безусловно, мы сразу же отреагировали
и поставили два прибора учёта. Кроме того, поскольку не так давно мы отмечали великий праздник – День Победы, то принял решение
подарить продуктовый набор и индивидуальные средства защиты. Счастливые глаза Надежды Ивановны – лучшая награда для нас",
– рассказал Роман Сергеевич.

Как отметил Роман Овчинников, оказание помощи сегодня – это ключевая работа местного отделения партии СПРАВЕДЛИВАЯ

РОССИЯ. "Мы продолжаем работать, несмотря на тяжелую эпидемиологическую ситуацию. Проводим дистанционные приемы и от-
рабатываем каждое обращение. Сейчас очень важно быть вместе и помогать тем, кто в этом нуждается", – считает Овчинников.

Пресс-служба местного отделения г.о. Ступино

Ступино: местное отделение СР помогло
пенсионерке в трудной ситуации

Многодетные семьи в Жуковском получили продуктовые наборы от
местного отделения партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ.

Акция по обеспечению
многодетных семей города
продуктовыми наборами
была проведена отделе-
нием СР совместно с об-
щественной организацией
"МногоМама Жуковский
Раменское", которая зани-
мается оказанием помощи
многодетным семьям.

7 мая руководитель
парторганизации СР в Жу-
ковском Сергей Журавлев,
член партии Надир Мех-
тиев и представители орга-
низации "МногоМама
Жуковский Раменское" направили 30-ть продуктовых наборов для оказания
адресной помощи нуждающимся семьям.

Как отметил Сергей Журавлев, сейчас та ситуация, когда необходимо
оказывать помощь нуждающимся. Поэтому партийцы не могли не отклик-
нуться и не помочь продуктами многодетным семьям города.

Пресс-служба местного отделения в г.о.Жуковский

Жуковский: СР помогает
многодетным семьям

Модернизация и ремонт  Рошальской городской боль-
ницы, которые начались в прошлом году, не могли не обрадо-
вать жителей. В последние годы четырехэтажное здание
выглядело плачевно. Обшарпанные стены, протекающая
кровля, изношенные коммуникации и полное отсутствие ком-
форта. Теплой воды, чтобы умыться или принять душ, не было.
Кровати и другая мебель из прошлого века давно отслужили
свой срок. Такими были реалии до 2019 года. 

Стоит отметить, что две поликлиники, также входящие в
состав Рошальской городской больницы, были отремонтиро-
ваны ранее по областной программе модернизации объектов
здравоохранения. 

Сейчас стационар преобразился. Уже виден фасад из ке-
рамогранита, применены энергоэффективные технологии
позволяют сохранять тепло внутри помещения. Ремонт пол-
ностью завершен в левом крыле. В палатах выполнена отделка
из панелей, на полу и стенах коридора - керамогранит. Старые
деревянные двери сменили пластиковые, изготовленные спе-
циально для медучреждений. В каждой палате - раковина и
прикроватные светильники. В санузлах установлены электро-
нагреватели воды. 

Однако, по информации руководства городской больницы,
в список работ не включено благоустройство территории. «Без-
условно, для коллектива больницы и, думаю, пациентов это не-

приятная новость. Надеемся, что будет найдено решение о фи-
нансировании», - сказал главный врач больницы Игорь Цой.

К поиску решения подключилось и  местное отделение
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. Его руководитель Васи-
лий Логинов, подчеркнул, что отремонтированная больница
должна иметь и благоустроенную территорию. А пока здесь
разбитый асфальт, стихийно разросшиеся деревья, нет лаво-
чек и комфортного въезда в медучреждение. Но проект буду-
щего благоустройства уже готов. Он предполагает всё
необходимое: пешеходные дорожки, парковочные места,
установку скамеек и урн, озеленение, ограждения. 

Пресс-служба местного отделения г.о.Рошаль

Территория Рошальской городской
больницы ждёт благоустройства



7С Т О И М  З А  С П Р А В Е Д Л И В О С Т Ь !

В Московской области принимаются за-
коны, которые создают видимость помощи
бизнесу.

24 апреля 2020 года губернатором Мос-
ковской области был подписан Закон Москов-

ской области «О дополнении Закона Москов-
ской области «О льготном налогообложении в
Московской области» статьей 26.29 «Льготы,
предоставляемые организациям, на балансе
которых учтены здания и (или) помещения,
используемые для размещения торговых объ-
ектов, в том числе торговых центров (ком-
плексов), а также объектов общественного
питания и бытового обслуживания». В соот-
ветствии с данным законодательным актом,
организации, на балансе которых имеются
объекты общественного питания, бытового
обслуживания и торговли, в том числе торго-
вые центры, устанавливается льгота в виде
освобождения от уплаты налога на имуще-
ство. Воспользоваться этой мерой поддержки
смогут те организации, которые снизили для

своих арендаторов, приостановивших дея-
тельность из-за сложной эпидемиологиче-
ской обстановки, арендные платежи не менее
чем на 50 процентов изначальной арендной
ставки и не менее двукратного размера
суммы имущественного и земельного налога
по таким объектам за время действия
ограничительных мер.

Льгота устанавливается на период с 1
марта 2020 года и до окончания режима по-
вышенной готовности, но не ранее 1 июля
2020 года, то есть не менее чем на четыре ме-
сяца. На бумаге все хорошо, но...

В настоящий момент льготой воспользо-
ваться не возможно, так как не разработан по-
рядок ее представления. По бесплатному
номеру для консультации бизнеса в Москов-
ской области 0150 так же подтвердили, что
механизма предоставления льготы на данный
момент нет. На мой вопрос, отправленный на
электронную почту Министерства инвести-
ций, промышленности и науки Московской

области, по поводу порядка предоставления
льготы, ответа нет. ИФНС по г. Воскресенску
так же «хранит молчание». Таким образом,
закон, который был принят, не работает и иг-
норируется ведомствами. А между тем пред-
приятия несут прямые убытки, что является
причиной невозможности исполнения Указа
Президента о выплате сотрудникам заработ-
ной платы.

Кроме того, Правительством Московской
области подобная налоговая льгота по зе-
мельному налогу РЕКОМЕНДОВАНА к введе-
нию органам местного самоуправления
Московской области, которые в соответствии
с Налоговым кодексом могут устанавливать
на своих территориях льготы по земельному
налогу. Наша администрация пока хранит
молчание, а Совет депутатов, судя по публи-
кациям в соц сетях, занят вопросом благосо-
стояния исключительно сотрудников
администрации.

Василий ЛЕЧКИН

ОДИНЦОВСКИЙ ЗАВОД «ДОРХАН» ПРОТИВ ЗАЩИТНИКОВ ЭКОЛОГИИ
14 мая 2020 года Арбитражный суд Мос-

ковской области принял исковое заявление от
компании "ДорХан" к активистам ЖК "Гусар-
ская Баллада" и поселка ВНИИССОК Андрею
Косякову и Алексею Черданцеву о взыскании
по 15 млн рублей. В своем исковом заявлении
компания-производитель дверей, по их мне-
нию, требует признать высказывания местных
жителей не соответствующим действительно-
сти и порочащим деловую репутацию пред-
приятия.

Напомним, что начиная с 2014 года жи-
тели села Акулово и ЖК «Гусарская баллада»
жалуются на загрязнение атмосферы и неко-
торые считают, что виной этому может быть
DoorHan (компания производит двери, роль-
ставни, автоматические ворота из алюминия
и др. металлов).

«Большое количество обращений мы по-
лучаем от жителей села Акулово и «Гусарской
баллады», которые указывают на резкий
запах. Есть ощущение, что он исходит с тер-
ритории компании «ДорХан». Мы встреча-
лись с руководством компании и
договорились, что будет установлена мо-
бильная лаборатория, которая на протяже-
нии нескольких недель будет проводить
замеры и на территории «Гусарской бал-
лады», и здесь, вокруг предприятия. Сейчас
мы решаем вопрос, чтобы лаборатория при-
езжала не только днем, но и ночью – по сиг-
налу жителей. Также проведем анализ
очистных сооружений на стоках предприя-
тия. Если токсичные выбросы с DoorHan
будут зафиксированы, компания либо карди-
нально модернизирует свое производство,
либо поменяет технологическую цепочку. Ла-
боратория сможет также установить, что вы-

бросы происходят не с DoorHan, а с неких
«подпольных предприятий», гаражей, скла-
дов и т.д. Таких объектов здесь немало,
рядом расположена Западная промзона, так
что не нужно исключать и эту вероятность» —
так комментировал ситуацию Глава Одинцов-
ского округа Андрей Иванов в феврале 2020
года.

После этого заявления мобильная лабо-
ратория действительно несколько раз вы-
езжала на территорию около производства,
но так и не зафиксировала превышения вред-
ных веществ в воздухе. Стоит отметить, что
специализированный автомобиль лаборато-
рии приезжал, как правило, всего лишь на

пару часов и отследить его передвижение мог
любой желающий.

За последние месяцы жители "Гусарской
Баллады" продолжали жаловаться на состоя-
ние воздуха в районе. По случайному и стран-
ному стечению обстоятельств, мобильной
лаборатории в эти моменты поблизости не
было. Официально зафиксировать и устано-
вить реальный источник загрязнения — так и
не удалось.

Мы обратились за комментарием к од-
ному из ответчиков по иску, Андрею Косякову:

"У представителей общественности (чле-
нов общественной палаты, сотрудников ад-
министрации и других), кто бывал рядом с

территорией "Дорхана" в этом и прошлом
году не возникало сомнений, что существует
серьезная проблема выбросов. Я считаю, что
виновником данных выбросов является ком-
пания "Дорхан". Нерешение проблемы с вы-
бросами и иск от компании на 15 миллионов
рублей, расцениваю, в первую очередь, как
полную недееспособность всех органов вла-
сти, включая администрацию Одинцовского
округа, которая за 5 лет так и не смогла найти
источник выбросов и с сентября 2019 года
никак не может установить станцию круглосу-
точного экологического мониторинга, кото-
рую давно просят жители. А, во-вторых, как
полный беспредел бизнеса и подтверждение
слов классика о том, что бизнес пойдет на
любое преступление при должном уровне
прибыли. Но, мы будем бороться за прекра-
щение выбросов, которые наносят вред на-
шему здоровью. Правда на нашей стороне.
Победа будет за нами!".

Автор продолжит активно следить за
ходом судебного разбирательства и призы-
вает власти Одинцовского округа все же
более внимательно отнестись к пожеланиям
жителей "Гусарской Баллады". Пока склады-
вается ощущение, что чиновники лишь имити-
руют реальную заинтересованность в
установлении источников загрязнения воз-
духа в районе. Коронавирус — это действи-
тельно опасно, но почему-то все забывают о
том, какой вред здоровью может нанести не-
контролируемый выброс химических веществ
в воздух, пока еще неустановленными лицами
(надеемся, что пока).

Дмитрий СМИРНОВ 
Помощник депутата Совета депутатов 

Одинцовского городского округа

ВИДИМОСТЬ ПОМОЩИ

Фракция "СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ" в
Госдуме предложила перевести из оффшоров
отечественные стратегические и системообра-
зующие предприятия и их дочерние компании
в российскую юрисдикцию. Соответствующий
проект внесен в ГД.

Чтобы не было никаких двусмысленностей,
депутаты от СР предлагают законодательно
ввести четкие критерии, по которым компания
должна относиться к системообразующим
предприятиям.

Во-первых, это экономические показатели,
объем годовой выручки и сумма уплаченных за
три года налогов – 10 и пять миллиардов руб-
лей соответственно. Для агарного сектора – 4
и 2 миллиарда рублей.

Во-вторых, это численность работающих:
четыре тысячи человек. Для сельскохозяй-
ственных предприятий – полторы тысячи.

В-третьих, причастность компании к госу-
дарственному оборонному заказу. К стратеги-
ческим, в соответствии с этим критерием,
должны быть отнесены предприятия, выручка
которых за последние три года более чем на-
половину обеспечивается гособоронзаказом.

Структуры, которые соответствуют этим
критериям, дают более 70% прибыли совокуп-
ного национального дохода. Численность ра-
ботающих на них составляет более 20% от
общего количества занятых в стране. Такие си-
стемообразующие предприятия, по нашему
мнению, обязаны находиться в юрисдикции
Российской Федерации, – уверены во фракции
«СР».

Принятие такого закона стало бы не только
реальным шагом в деофшоризации россий-
ской экономики. Это укрепит обороноспособ-
ность и национальную безопасность России.

Слова о патриотизме, которые часто звучат с
трибун, надо подкреплять конкретными реше-
ниями. 

В СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ также про-
комментировали  информацию о том, что вер-
хушка руководства российского ЦБ выплатила
себе гигантское вознаграждение – почти 650
млн на 18 человек, при этом убыток Банка Рос-
сии в минувшем году составил более 180 млрд
рублей.

Подобные колоссальные выплаты руковод-
ству ЦБ, естественно, возмутительны, причем
даже независимо от результатов деятельности
Центрального банка, - по-
лагают в СР. Мало какой
чиновник или  госслужа-
щий в России такие деньги
получает. И даже в крупном
бизнесе в такое трудное
время не могут себе позво-
лить выплачивать такие
средства.

Все это следствие
того, что у нас Центробанк
как бы независимый. Это
орган с непонятным стату-
сом, никому не подчиняю-
щийся, поэтому его
руководство творит все что

хочет, в том числе и такие фантастические вы-
платы себе делает. Поэтому нужно менять ста-
тус ЦБ, он должен являться государственным
учреждением. Тогда он будет под более жест-
ким контролем Президента, и тогда подобных
вопиющих ситуаций возникать не будет.

Даже если бы деятельность Центробанка
была эффективной, что, кстати, не подтвер-
ждает Счетная палата, то все равно в нашей
бедной стране, где у людей нередко зарплата
в 20 тысяч считается счастьем, обеспечивать
себе такие гигантские выплаты – это просто
аморально. 

ЗА ДЕРЖАВУ ОБИДНО!
В партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ обращают внимание на те болевые точки в нашей жизни, ко-
торые действительно  идут вразрез с самим понятием справедливости. Сегодня мы выделяем
две проблемы. Необходимость вывода из оффшоров наших важных для экономики предприятий
и непомерные вознаграждения руководства в некоторых сферах. 



Мы часто киваем на опыт той же Западной Европы
в разных сферах экономики, но часто пропускаем,
или хотим попустить, то, что действительно важно и
поучительно для нас. 

В Европе, к примеру, девелопер как правило
подстраивается под планы муниципалитетов,  в Под-
московье же - наоборот. Там у них город может за-
просто отказать в застройке, если нет или не
запланировано транспортной инфраструктуры и ра-
бочих мест. А в Московской области сперва строятся
многоэтажные кварталы, а потом муниципалитет за-
думывается: а где нам теперь «воткнуть» транспорт и
рабочие места.

Да, за рубежом строят «долго, сложно и дорого», а у нас - «быстро,
просто и дешево». Просто, не так дорого и без инфраструктуры. В таких усло-
виях трудно говорить о качественной жилой среде. 

По программе нацпроектов в строительстве застройка Подмосковья должна вырасти
в 2 раза. То есть с нынешних 7-8 млн. кв. м в год до 15 млн. кв. м в год. А транспортная ин-

фраструктура при этом будет весьма отставать от темпов роста жилищного строительства
в области. 

С дорогами в московской агломерации вообще печально. Статистика вещь суровая,
а она показывает, что обеспеченность автодорогами по показателю «кило-

метров на 1000 населения» в Московском регионе составляет 2. Хуже
только в Махачкале. Для сравнения: в Казанской агломерации этот по-

казатель равен 3,8, в Ярославле - 8.
А еще такая неуклюжая массовая жилая застройка порождает

не только транспортные, но и социальные проблемы. В последнее
время население в Московской агломерации растет примерно на

300 тыс. человек в год. Это тоже не способствует росту качества
жилой среды, даже несмотря на большие объемы строи-

тельства. 
120 млн. кв. м жилья, разрешения на строи-

тельство которых уже выданы  в Подмос-
ковье, это тяжелая нагрузка на и без того
перенаселенную область. Ведь выходит, что
на эти 120 млн.  «квадратов» заселятся не
менее  6 млн. человек…
С учетом того, что и сама Москва подрас-
тет еще примерно на 1,5-2 млн. человек,
некоторые эксперты оценивают склады-

вающуюся ситуацию  как близкую к техно-
генной катастрофе.  Но пока жилищный

рынок планируют девелоперы, а не админист-
рации на местах с участием самих жителей, в

Московской области другого вряд ли приходится
ждать…

А. ТОНИН 
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Социал-демократический союз женщин России и Палата
депутатов Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ организовали
научно-практическую онлайн-конференцию "Города в эпоху
перемен: стратегия жизни".

В ходе дискуссии по этой теме на Конференции Предсе-
датель Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, руководитель
фракции "СР" в Госдуме Сергей Миронов высказал мнение о
том, что ситуация с пандемией вносит свои коррективы в раз-
витие городов. Многие сейчас поняли, что намного проще
жить за городом, где нет такой скученности и экология лучше.

В этой связи лидер СР привёл позитивный пример из Под-
московья. "Я был в городе Раменское и он произвёл на меня
ошеломляющее впечатление: не только своей ухоженностью,
огромным количеством клумб, газонов, но и жилыми кварта-
лами, – сказал Сергей Миронов. Что они представляют собой
в большинстве городов? Бетонные серые безликие коробки.
А в Раменском жилой квартал разукрашен и выглядит живо-
писно". Сергей Миронов, подчеркнул при этом, что мэр го-
рода смог сделать так, чтобы не хотелось уезжать из

Раменского обратно в Москву.
По мнению Председателя СР, в городах очень

велика роль самоуправления и муниципальных де-
путатов, о которых почему-то принято думать, что
они реальной властью не обладают. Но ведь
именно они – та самая власть, которая находится
ближе всего к людям.

Эту мысль развила в своем выступлении депу-
тат фракции "СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ" в Гос-
думе Ольга Епифанова, подчеркнувшая, что очень
важно, чтобы со стороны власти было такое же
встречное желание услышать и понять. Государство
должно быть заинтересовано в мотивации населе-
ния к инициативной публичной деятельности, к во-
влечению личностного потенциала в решение общественно
значимых проблем. В партнерском взаимодействии власти и
населения важно согласовывать и балансировать цели и инди-
видуальные интересы участников, создавать условия для до-
стижения ими конкретного положительного результата.

Такая постановка вопроса в полной мере относится к Мос-
ковской области и к работе регионального отделения СР, в ко-
тором уделяют постоянное внимание взаимодействию с
местными властями по решению конкретных проблем жите-
лей на местах.

СЕРГЕЙ МИРОНОВ ОТМЕТИЛ БЛАГОУСТРОЙСТВО ПОДМОСКОВНОГО 
ГОРОДА РАМЕНСКОЕ

Н А Ш И  Г О Р О Д А  

Ежегодно в городском округе Лыткарино ведётся работа
по ремонту и обновлению дорог. Не стала исключением и
улица Спортивная. По всей её длине еще в 2018 году было
снято старое покрытие и уложен новый асфальт. Но если с
ямами на проезжей части на какое-то время справились, то
непонятная ситуация с пешеходными переходами сохра-
няется и сейчас, в 2020 году.

В ЧЕМ ПОЛЕМА?
А проблема для жителей банальна донельзя. На улице

Спортивной расположен один из корпусов Лыткаринского
промышленно-гуманитарного колледжа – филиала ГБОУ ВО
МО "Университета "Дубна", рядом с ним – автобусная оста-
новка. А пешеходного перехода нет, ближайший – в 100-150
метрах низ по улице возле торгового центра "Ашан", другой –
в 100 метрах вверх, от мемориала "Звезда израненная" до ма-
газина "Магнит".

Получается, что ежедневно несколько тысяч лыткаринцев,
возвращающихся с работы, отправляющихся на учёбу и про-
сто идущих по своим делам, вынуждены нарушать правила
дорожного движения и подвергать свою жизнь опасности, пе-
ресекая данный участок проезжей части.

Примечателен ещё и тот факт, что когда на Спортивной в
2019 году открылся магазин "Пятёрочка", от него через дорогу
с лёгкостью нарисовали "зебру". Вот и вырисовывается тен-
денция, что о безопасности людей начинают беспокоятся

только в том случае, если те идут отдавать свои деньги в ма-
газины...

ГДЕ ЖЕ ЛОГИКА БЛАГОУСТРОЙСТВА?
Большинство граждан живут в Лыткарино не один десяток

лет, поэтому многим знакомо такое явление, как "дорожки в
никуда". Когда от основного тротуара к дороге идёт асфаль-
тированное или выложенное плиткой ответвление, обрамлён-
ное бордюрным камнем, а пешеходного перехода нет. При
этом с другой стороны дороги есть такой же аккуратный и за-
манчивый проход или бордюрный камень уложен аккурат
встык с асфальтом – чтобы с коляской было проще пройди.

К слову сказать, встретить такое явление можно на любой
и главных улиц города.

Но и здесь не видится логики в действиях сферы благо-
устройства. В большинстве случаев пешеходные тротуары и
тропинки, равно как и пешеходные переходы, обустраиваются
там, где пешеходы не ходят...

Непредвзято свидетельствуют о наличии ошибок в про-
ектировании пешеходных маршрутов города в том числе на-
родные тропинки-протоптыши.

Один из ярких примеров – перекрёсток улицы Ленина с
улицей Коммунистической. И здесь мы вновь возвращаемся
к тому, что безопасность как обычных горожан, так и детей, в
значительной степени игнорируется.

Недалеко отсюда рынок и Дом детского творчества, од-

нако пешеходные переходы удалены от естественного пути
следования людей, а делать ход конём или буквой "Г", как вам
будет угодно, никому не хочется. Не хочется, потому что нор-
мальные люди не ходят по клеточкам и углами, они спешат,
хотят сэкономить своё время и, конечно, нарушают ПДД.

Рядом с этим перекрёстком расположен сквер. В нём ас-
фальтированные дорожки проложены крест-накрест, а народ-
ные прошли по диагонали и в нескольких местах. Причём,
люди доведены до такого состояния, что даже снимают части
декоративного ограждения, стоящего у них на пути.

И это всего несколько примеров, а какие проблемы под-
жидают жителей во во дворах...

РЕШЕНИЯ ЕСТЬ
И они простые. В таком относительно небольшом городе,

как Лыткарино, вполне возможно каталогизировать все на-
родные тропинки, а также участки, требующие оборудования
их пешеходными переходами.

Такая работа должна быть проведена не только при уча-
стии ГИБДД, но главное – с учётом мнения населения.

Поскольку пешеходные права превратились в настоящий
бич нашего города, объём работ требуется значительный и
поэтапный. И именно народное голосование позволит пра-
вильно расставить приоритеты и начать наводить порядок
там, где он требуется наиболее остро.
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